

rares que les liens de ce monde ne retiennent pas dans leurs entraves ?

La reine qu'il voyait sur le trône, lui adressant la parole avec une bonté maternelle, lui demanda où il allait ainsi ?

Je vais entendre la messe à l'autel de la sainte Vierge, répondit-il.

— Votre affection, mon fils, m'est agréable, reprit la dame ; votre humble cœur me plaît ; et je suis cette vierge Marie que vous aimez. Je veux qu'ici même on élève un temple où je ferai tomber des grâces, où les chrétiens me trouveront leur mère. Vous irez l'annoncer à l'évêque.

L'évêque de Mexico était alors Jean de Zumarraga, pieux et savant franciscain, dont on reconnaît grandement la sagesse. Jean Diègue plein de joie courut chez le bon prélat, et remplit sa mission avec une ingénuité qui ne permettait ni la défiance ni le doute. Cependant les choses qu'il racontait semblaient si prodigieuses, on s'attendait si peu à de telles merveilles, que tout en respectant la mission de l'humble envoyé, l'évêque craignant d'agir, en matière si grave, avec une imprudente légèreté, en pensant que le sauvage pouvait être séduit par une illusion où par un rêve, lui dit doucement — qu'il n'osait croire ainsi, sans garantie, à la vision inouïe dont il se disait favorisé ; — et il le renvoya.

Le pauvre sauvage, confus et ne comprenant point qu'on hésitât devant le récit d'un fait qu'il avait vu de ses yeux, se retira triste. Il alla toutefois entendre la messe, qui était le but de son voyage. Après quoi il s'en retourna préoccupé.

Revenu à la colline, il y retrouve les mêmes symphonies, les mêmes magnificences, le même trône. — Ce n'est pas une erreur de ses sens. La dame aux célestes regards l'attendait ; elle lui demande avec bonté s'il a rempli son message. Il raconte comment on a douté de lui ; et reconnaissant qu'il n'est pas fait pour de si hautes missions, il représente timidement qu'un personnage moins obscur et moins ignorant inspirerait plus de confiance. Marie le rassure et le charge de retourner le lendemain à l'évêché.

L'Indien soumis ne dit rien à son oncle, ni à sa femme ; et le lendemain dimanche il revient à Mexico. Il se présente une seconde fois devant le seigneur évêque ; il lui expose le nouvel ordre qu'il a reçu. Le prélat le reçoit comme la veille, avec affabilité ;